

initiale est maintenant en voie de construction. C'est grâce à des coentreprises de ce genre - et, nous l'espérons, à bien d'autres dans l'avenir - que se développeront des relations commerciales à long terme, sérieuses et mutuellement avantageuses.

Les échanges commerciaux entre la Thaïlande et le Canada se sont développés à un rythme extraordinaire; ils ont plus que triplé de 1982 à 1984 pour atteindre un niveau de plus de 2 milliards de bahts. Bien que les produits thaïlandais aient été pratiquement inconnus au Canada il y a seulement quelques années, il n'est pas rare maintenant de voir des vêtements thaïlandais de qualité dans des boutiques canadiennes et de trouver des supermarchés qui vendent des ramboutans et des mangoustes. D'ailleurs, votre récente décision d'ouvrir un bureau commercial à Vancouver témoigne de l'importance que vous attachez au marché canadien.

On peut donc dire que la Thaïlande et le Canada entrent maintenant dans une ère nouvelle de relations économiques plus étroites et mutuellement avantageuses. Comme la Thaïlande s'appête à mettre en oeuvre son nouveau plan quinquennal et que le Canada est à la recherche de nouveaux défis internationaux, l'un et l'autre pays peuvent envisager avec sérénité l'avenir de leurs relations. La présente visite, qui m'a permis de rencontrer beaucoup de gens désireux de diversifier les liens avec le Canada non seulement dans le secteur économique, mais aussi dans les domaines politique, social et culturel, m'a permis de mieux connaître votre pays. Je ne vous cacherai pas que le gouvernement du Canada et les Canadiens partagent cet intérêt à part entière.

Je vous remercie.